

(Traduction provisoire)

Le 29 avril 2024

12h55-13h05

Mots de la Ministre japonaise des Affaires étrangères,

S.E.Mme KAMIKAWA Yoko,

A l'occasion de point de presse

avec le Président de la Côte d'Ivoire, S.E.M. Alassane OUATTARA

Je suis honorée de pouvoir me rendre en Côte d'Ivoire dans le cadre de ma toute première visite en Afrique subsaharienne depuis ma prise de fonction en tant que Ministre des Affaires étrangères, ainsi que d'avoir l'occasion de rendre la visite de courtoisie à Votre Excellence le Président de la République de Côte d'Ivoire, Monsieur Alassane OUATTARA.

Pour commencer, je lui ai adressé mes sincères remerciements pour le message de compassion lors du récent tremblement de terre qui a frappé la péninsule de Noto au Japon.

Je lui ai également transmis mes félicitations à la Côte d'Ivoire pour avoir remporté la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football qu'elle a organisée avec succès.

Avec le Président OUATTARA, nous sommes revenus sur la visite de l'ancien Premier ministre ABE Shinzo en Côte d'Ivoire en 2014, le tout premier Premier ministre en exercice à se rendre en Afrique de l'Ouest francophone. Nous avons confirmé que les liens d'amitié entre nos deux pays se sont approfondis dans divers domaines au cours de la dernière décennie.

Des progrès sont visibles dans les projets tels que la construction de l'Echangeur de l'Amitié Ivoir-Japonaise/Shinzo Abe et dans l'aménagement du Port Autonome d'Abidjan engagés par le Japon depuis cette visite.

Le Japon accorde une importance particulière à la Côte d'Ivoire qui est la

porte d'entrée de la zone francophone de l'Afrique de l'Ouest. Votre pays maintient une croissance économique élevée chaque année, et dispose d'un environnement commercial stable et favorable. Le Japon entend renforcer davantage les relations bilatérales, entre autres sur le plan économique, avec la Côte d'Ivoire.

Plus concrètement, les deux parties ont convenu d'organiser « le Forum économique public-privé Japon-Afrique » en Côte d'Ivoire.

D'ailleurs, dans un contexte d'instabilité prolongée dans la région du Sahel, le maintien de la stabilité politique et économique de la Côte d'Ivoire est la clé pour la paix et la stabilité de la région et du continent africain.

C'est pour cette raison que le Japon va appuyer les efforts de la Côte d'Ivoire qui contribuent à la paix et la stabilité de la région par le biais du renforcement des capacités de la gestion des frontières septentrionales et de prévention des catastrophes, de l'amélioration du service public, et du soutien pour les femmes et les filles des familles réfugiées et des familles d'accueil dans le cadre de l'agenda « les Femmes, la Paix et la Sécurité (FPS) ».

De plus, le Japon et la Côte d'Ivoire ont affirmé que les deux parties vont promouvoir conjointement les valeurs communes telles que l'état de droit et la démocratie.

En vue de la conférence ministérielle de la TICAD en août de cette année et celle de la TICAD9 d'août de l'année prochaine, le Japon va renforcer davantage les coopérations bilatérales mais également les coopération visant à faire face aux défis africains et mondiaux.